

	<p>Objekt: Kugelige Flasche</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Antikensammlung, Archäologische Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: Arch 03/W164</p>
--	---

## Beschreibung

Die freigeblasene Flasche besteht aus durchsichtigem, fast farblosem Glas. Der kugelige Körper, mit konkavem Boden, trägt einen lang gestreckten Hals mit U-förmiger Trichteröffnung; der Randabschluss wurde heiß verrundet. Betont wird der Hals von einem rechtsläufigen Spiralfaden unregelmäßiger Stärke; er umspult den Abschnitt in ca. 20 Windungen von oben nach unten.

Den Gefäßkörper ziert ein flaches Muster, bestehend aus konvexen Punkten. Erzeugt wurde es, indem der Glasbläser das Gefäß durch Blasen in eine Vorform vorab-reliefierte.

Die Flasche ist unversehrt; die ursprüngliche Oberfläche hat sich jedoch nicht erhalten. Auf der Außenfläche sind die Reste einer dicken, goldschimmernden Irisschicht erkennbar; dort, wo sie abgeplatzt ist, irisiert das Glas matt purpurfarben. Innen hat sich stellenweise ein brauner Belag abgesetzt.

## Grunddaten

Material/Technik:	Glas, freigeblasen
Maße:	Höhe: 13,5 cm, Durchmesser: 8,8 cm, Durchmesser: 2,6 cm, Gewicht: 49 g

## Ereignisse

Hergestellt	wann	620-550 v. Chr.
	wer	
	wo	Syrisch-palästinischer Raum
[Person- Körperschaft- Bezug]	wann	

wer  
wo

Glassammlung Ernesto Wolf

## Schlagworte

- Flasche
- Glas
- Handwerk

## Literatur

- E. Marianne Stern (2001): Römisches, byzantinisches und frühmittelalterliches Glas. Sammlung E. Wolf. Stuttgart